

## LA CLE DE L'UNITE

Sabbat après-midi 20 octobre 2018

Jésus demande que ses disciples soient un comme lui et le Père sont un et cette unité des croyants doit prouver au monde qu'il nous a envoyés et que nous témoignons en faveur de sa grâce.

Il faut que nous soyons en union plus intime et plus sainte avec le Rédempteur du monde. Il faut que nous soyons un avec le Christ comme il est un avec le Père. Quel changement merveilleux se produirait au sein du peuple de Dieu s'il se tenait en communion plus étroite avec le Christ ! Il faut que nos goûts, nos inclinations, nos ambitions et nos passions soient entièrement maîtrisés et qu'ils soient en harmonie avec la pensée et l'esprit du Seigneur. C'est l'œuvre précise que le Sauveur désire faire pour ceux qui croient en lui. Notre vie et notre conduite doivent avoir une influence déterminante dans le monde. Il faut que l'esprit du Christ domine la vie de ses disciples afin qu'ils parlent et qu'ils agissent comme Jésus. Le Christ déclare : « Je leur ai donné la gloire que tu m'as donnée. »

*My Life Today*, p. 252 ; *Avec Dieu chaque jour*, p. 266.

Il en est qui ne répondent pas facilement à l'invitation d'abandonner leurs propres voies pour se mettre en harmonie avec les voies de Dieu. Ils préfèrent suivre le chemin qu'ils ont choisi. Ceux qui désirent agir ainsi peuvent continuer à marcher dans cette voie qui n'est pas consacrée à Dieu, mais sa fin n'est que chagrin et destruction.

Le Seigneur a des hommes, choisis par Lui, qu'Il emploiera dans son œuvre aussi longtemps qu'ils accepteront d'être utilisés selon Son bon plaisir. Il ne se servira jamais de quiconque cherchera à humilier quelqu'un d'autre. Humiliez-vous vous-mêmes, mes frères. Si vous le

faites, il est possible que les anges communiquent avec vous et vous placent dans une position avantageuse. Dès lors, votre parcours de vie, au lieu d'être désagréable sera rempli de bonheur. Cherchez à vous mettre en harmonie avec les directives du Seigneur et vous deviendrez sensible à l'influence du Saint Esprit.

*Manuscript 47*, January 27, 1910, "Come Into Line",  
In *This Day with God*, p. 35.

Le péché de l'ancien Israël était celui de négliger la volonté exprimée de Dieu et de suivre sa propre voie selon les directives de certains cœurs non sanctifiés. L'Israël moderne se précipite sur ses traces, créant de même le déplaisir du Seigneur à son encounter.

Il n'est jamais difficile de faire ce que nous aimons faire, mais prendre une voie qui va à l'encontre de nos penchants, c'est porter sa croix. Le Christ a prié pour que ses disciples soient un comme Lui et son Père étaient un. Cette unité est Sa lettre de créance qui prouve au monde que Dieu l'a envoyé. Quand la volonté personnelle en la matière sera abandonnée, les croyants se sentiront unis au Christ. Pour cela tous doivent prier et travailler avec détermination afin que soit accomplie, autant que possible, la prière du Christ pour l'unité dans son église.

*Testimonies for the Church*, vol. 5, p. 93, 94.

Dimanche 21 octobre 2018

### BENEDICTION EN CHRIST

Dieu désire que tous les hommes soient sauvés, car il a été pourvu, par le don de Son Fils unique au rachat de l'homme. Ceux qui périssent, périront parce qu'ils auront refusé d'être adoptés comme fils de Dieu par Jésus-Christ.

Ce qui fait obstacle à l'acceptation du salut par l'être humain, c'est son orgueil. Mais ses mérites ne lui permettront pas d'entrer en présence de Dieu. Seule la grâce accordée par le Christ par la foi en son

nom peut le faire. Aucune œuvre, aucun heureux sentiment ne peut servir d'évidence pour démontrer que des hommes sont des élus de Dieu ; car les élus le sont à travers Jésus-Christ.

*Our High Calling*, p. 78; Commentaire d'Ellen White sur Ephésiens 1:4.

Avant que les fondations de la terre aient été posées, un pacte fut fait selon lequel tous ceux qui seraient obéissants, tous ceux qui par la grâce abondante parviendraient à avoir un caractère saint et sans tache devant Dieu en s'appropriant de cette grâce, seraient enfants de Dieu. ...

Nous pourrions jouir des riches festins d'amour, et en croyant pleinement que nous lui appartenons par adoption, nous pourrions avoir un avant-goût du ciel...

Nous nous approchons de Lui et nous pouvons maintenir une douce communion avec Lui. Nous voyons avec clarté sa tendresse et sa compassion, et le cœur se brise et s'attendrit en contemplant l'amour qui nous est donné. Nous ressentons véritablement que le Christ demeure dans notre âme. Nous demeurons en Jésus et nous nous sentons comme à la maison avec Lui... Nous avons la sensation que nous comprenons l'amour de Dieu et nous nous reposons en lui. Aucun langage ne peut décrire cela ; c'est au-delà de toute connaissance. Nous sommes un avec *le Christ*, et notre vie est cachée avec *Lui* en Dieu. Nous avons *l'assurance* que lorsque Celui qui est notre vie apparaîtra, nous apparaîtrons nous aussi avec Lui dans la gloire. En toute confiance, nous pouvons appeler Dieu, notre Père.

*God's Amazing Grace*, p. 54 ; Commentaire d'Ellen White sur Éphésiens 1.3,5,11 et sur Psaumes 63.5,6, adapté.

Dieu a amplement pourvu à ce que le dessein qu'il avait formé en créant Adam ne soit pas réduit à néant par Satan. Quand Adam et Eve eurent fait entrer la mort dans le monde par leur désobéissance, un sacrifice coûteux fut offert pour la race humaine. Une valeur plus grande que celle dont ils avaient joui à l'origine leur fut attribuée. En donnant le

Christ, son Fils unique, pour la rançon du monde, c'est tout le ciel que Dieu a donné.

L'acceptation du Christ confère une réelle valeur à l'être humain. Son sacrifice apporte vie et lumière à tous ceux qui reçoivent le Christ comme leur Sauveur personnel. L'amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ est répandu dans le cœur de chaque membre de son corps, y apportant en même temps la vitalité de la loi de Dieu le Père. Ainsi Dieu peut demeurer auprès de l'homme, et l'homme près de Dieu.

*Selected Messages*, book 1, p. 299;  
*Messages choisis*, vol.1, p. 352.

Lundi 22 octobre 2018

### **DETRUIRE LE MUR**

L'apôtre (Paul) déclarait que, pour ceux qui croient, le Christ est un fondement sûr. Sur cette pierre vivante, Juifs et Gentils peuvent bâtir ; elle est assez vaste pour recevoir tout le monde, assez solide pour soutenir le poids et les fardeaux de l'humanité. Vers la fin de son ministère, Paul, s'adressant à un groupe de païens convertis qui étaient restés fermes dans l'amour des vérités évangéliques, écrivait : « Vous avez été édifiés sur le fondement des apôtres et des prophètes, Jésus-Christ lui-même étant la pierre angulaire » (*Éphésiens 2.20*).

*The Acts of the Apostles*, p. 175; *Conquérants pacifiques*, p. 154.

(Pierre) rapporta les circonstances de sa première prise de contact avec les Gentils (dans la maison de Corneille) en disant : « Je commençais à parler, lorsque le Saint-Esprit descendit sur eux, tout comme il était descendu sur nous au début. Je me souvins alors de ce que le Seigneur avait dit : *Jean a baptisé avec de l'eau, mais vous serez baptisés avec le Saint-Esprit*. Dieu leur a accordé ainsi le même don que celui qu'il nous a fait quand nous avons cru au Seigneur Jésus-Christ : qui étais-je donc pour m'opposer à Dieu ? » (*Actes 11.15-17*.)

Après avoir entendu ce témoignage, les disciples gardèrent le silence ; ils furent convaincus que Pierre avait agi en plein accord avec le plan de Dieu et que l'Évangile devait triompher de leurs anciens préjugés et de leur sectarisme. « Après avoir entendu ces mots, ils se calmèrent et louèrent Dieu en disant : c'est donc vrai, Dieu a donné aussi à ceux qui ne sont pas juifs la possibilité de changer de comportement et de recevoir la vraie vie » (*Actes 11.18*).

*The Story of Redemption*, p. 290, 291;  
*L'Histoire de la rédemption*, p. 299.

De même que le Christ envoya jadis ses disciples, de même il envoie aujourd'hui les membres de son Église. Le pouvoir qu'ils possédaient, ces membres le possèdent également. S'ils font du Seigneur leur force, il sera avec eux ; ils ne travailleront pas en vain, et ils se rendront compte que l'œuvre dans laquelle ils sont engagés porte le sceau de Dieu. (...) Dieu nous ordonne d'aller prêcher la Parole, après avoir oint nos lèvres de sa sainteté.

Le Christ a confié à l'Église une mission sacrée. Chacun de ses membres devrait être un canal par lequel Dieu peut communiquer au monde les trésors de sa grâce. Jésus désire ardemment des serviteurs qui représenteront devant le monde son esprit et son caractère. Car celui-ci a un besoin impérieux de voir l'amour du Sauveur se manifester. Tout le ciel est dans l'attente pour découvrir des hommes et des femmes par lesquels Dieu puisse révéler sa puissance.

L'Église est l'organisme employé par Dieu pour la proclamation de la vérité, car elle est qualifiée en vue d'une œuvre spéciale. Et si elle reste fidèle, si elle obéit à tous les commandements, l'excellence de la grâce divine habitera en elle. Si elle honore le Seigneur, aucune puissance ne pourra lui résister.

*The Acts of the Apostles*, p. 599, 600;  
*Conquérants pacifiques*, p. 532, 533.

Mardi 23 octobre 2018

### **L'UNITE EN UN CORPS**

Le Christ conduit un peuple et l'amène à l'unité de la foi, afin que ses membres soient un, comme Lui et son Père sont un. Les différences d'opinion doivent céder devant la nécessité d'une union dans le corps, afin que les membres soient unis dans la même pensée et dans le même dessein. « Je vous encourage, mes frères, par le nom de notre Seigneur Jésus-Christ, à tenir tous le même langage : qu'il n'y ait pas de divisions parmi vous ; soyez bien unis, dans la même pensée et dans le même dessein. » (1 Corinthiens 1.10.) « Que le Dieu de la persévérance et de l'encouragement vous donne d'être bien d'accord entre vous, selon Jésus-Christ, pour que, d'un commun accord, d'une seule voix, vous glorifiiez le Dieu et Père de notre Seigneur Jésus-Christ ! » (Romains 15.5, 6.) « Comblez ma joie en étant bien d'accord ; ayez un même amour, une même âme, une seule pensée. » (Philippiens 2.2)

*Testimonies for the Church*, vol. 1, p. 324.

Bien que nous ayons une œuvre et une responsabilité individuelles devant Dieu, nous ne devons pas suivre notre propre jugement indépendant, sans prendre en considération les opinions et les sentiments de nos frères ; cette façon d'agir conduira au désordre de l'Église. C'est le devoir des pasteurs de respecter le jugement de leurs frères ; mais leurs relations mutuelles, ainsi que les doctrines qui sont enseignées doivent être examinées à la lumière de la loi et du témoignage ; alors si les cœurs sont dociles pour recevoir l'enseignement, il n'y aura pas de division entre nous. Certains sont enclins à être désordonnés, et s'écartent des grands repères de notre foi ; mais Dieu désire que ses ministres soient un en doctrine et en esprit.

*Testimonies to Ministers and Gospel Workers*, p. 30;  
*Témoignages pour les pasteurs*, p. 8.

Christ vous a appelés à être ses disciples, à imiter sa vie de renoncement et de sacrifice, à être intéressé à l'œuvre grandiose de la rédemption de la race déchue. Vous n'avez pas une juste idée de l'œuvre que Dieu attend de vous. Christ est notre modèle. Ce qui vous manque est l'amour. Ce principe pur et saint distingue le caractère et la conduite des chrétiens par rapport aux gens du monde. L'amour divin a une influence puissante et purifiante. On ne peut le trouver que dans des cœurs renouvelés et il se déverse d'une manière naturelle sur l'entourage.

Notre Sauveur dit : « Voici mon commandement : que vous vous aimiez les uns les autres comme je vous ai aimés. Personne n'a de plus grand amour que celui qui se défait de sa vie pour ses amis » (Jean 15.12). Le Christ nous a donné un exemple d'amour pur et désintéressé. Jusqu'à présent, vous n'avez pas vu vos déficiences à ce sujet ni votre grand besoin d'acquiescer ce trait de caractère divin sans lequel, quelques soient vos bonnes résolutions et votre zèle, même s'ils vont jusqu'à vous pousser à donner vos biens pour nourrir les pauvres et votre corps pour être brûlé, ne sont rien. Vous avez besoin d'être animé par la charité qui est patiente, qui ne s'irrite pas, pardonne tout, croit tout, espère tout, endure tout. Sans cet état d'esprit, personne ne peut ressembler à Jésus, mais avec ce principe de vie dans l'âme, personne ne peut être à l'aise dans le monde.

*Testimonies for the Church*, vol. 2, p. 169

### **Mercredi 24 octobre 2018**

#### **LES DIRIGEANTS D'ÉGLISE ET L'UNITÉ**

Dieu voudrait que son peuple soit uni par les liens les plus étroits de l'amitié chrétienne ; la confiance envers vos frères est essentielle à la prospérité de l'église ; l'unité dans l'action est importante lors d'une crise religieuse. Une démarche imprudente, un acte commis de manière insouciant peuvent plonger l'église dans des difficultés et des épreuves

dont elle ne se remettra pas pendant des années. Un membre plein de doutes peut donner l'avantage à notre grand ennemi, ce qui affectera la prospérité de l'église dans son ensemble et pourrait avoir pour conséquence la perte de plusieurs âmes. Jésus désire que ses disciples soient soumis les uns aux autres ; cela permettra à Dieu d'en faire ses instruments pour qu'ils se sauvent mutuellement ; car l'un peut ne pas discerner ce qu'un autre perçoit rapidement et s'il fait confiance et écoute l'avertissement, ils peuvent tous deux éviter bien des perplexités et des épreuves.

*Testimonies for the Church*, vol. 3, p. 446.

Marchez humblement devant Dieu en reconnaissant qu'il est votre maître. C'est un grand malheur que vous ne puissiez admirer dans les autres de plus hautes compétences et de plus grandes capacités de service que dans vous-même. ...

Nous serions ruinés pour l'éternité sans les dons et les bénédictions gratuits de Dieu. Ne laissez donc personne prononcer ses propres louanges, nourries par sa prétendue sagesse. S'il avait produit lui-même ses talents, son autosatisfaction serait cohérente, mais l'homme ne possède rien qui lui vienne de lui-même. Ne dévoilons pas notre manque de véritable sagesse en nous exaltant nous-même. Prosternons-nous bien bas avec humilité aux pieds de Celui qui nous a confié nos talents. Utilisons-les et faisons-les croître afin de pouvoir rendre à notre Créateur, ce qu'il nous a confié, augmenté des intérêts. (et principal.) ...

Employons correctement chaque talent comme s'il était sacré. Ceux dont Dieu a fait ses ouvriers doivent étudier les Écritures avec sérieux, afin de pouvoir transmettre leurs vérités aux autres. Ils les conduiront ainsi dans le sentier qui a été préparé pour les rachetés du Seigneur. En leur communiquant les préceptes et en donnant l'exemple, nous apprendrons aux autres que, par la grâce de Christ, ils peuvent obéir à tous les commandements de Dieu et être revêtus de la justice du Christ. ... « Heureux ceux qui lavent leurs robes pour avoir droit à l'arbre de la vie et pour entrer par les portes dans la ville ! » (Apocalypse 22.14).

*This Day With God*, p. 200.

Web page: [www.adventverlag.ch/egw/f](http://www.adventverlag.ch/egw/f)

Dieu conduit un peuple hors du monde et le place sur la tribune de la vérité éternelle que sont les commandements de Dieu et la foi de Jésus. Il veut les discipliner et les préparer pour qu'ils ne soient pas en désaccord, l'un croyant une chose et l'autre ayant une foi et des opinions totalement opposées, chacun agissant indépendamment du corps. Par la diversité des dons et des ministères qu'Il a donnés à l'Église ils parviendront tous à l'unité de la foi.

*Testimonies for the Church*, vol. 3, p. 446;  
*Témoignages pour les pasteurs*, p. 8.

Jeudi 25 octobre 2018

## **RELATIONS HUMAINES EN CHRIST**

Dieu est glorifié par les chants de louanges jaillissant d'un cœur pur rempli d'amour et de dévotion à son égard.

Quand des croyants consacrés s'assembleront, leur conversation ne portera pas sur les imperfections des autres et n'aura pas le goût des murmures ou des plaintes ; mais la charité ou l'amour, qui est le lien de la perfection, les envelopperont. L'amour pour Dieu et les hommes leurs frères, s'épanchera naturellement en paroles pleines d'affection, d'estime et de sympathie. La paix de Dieu règnera dans leur cœur ; leur discours ne sera ni vain, ni vide, ni frivole mais édifiant et réconfortant pour les autres.

*Testimonies for the Church*, vol. 1, p. 509.

Le Seigneur Jésus agit par l'intermédiaire de son représentant, le Saint-Esprit. Par son moyen, il introduit la vie spirituelle dans les âmes, vivifiant leurs énergies en vue du bien, les purifiant de toute souillure morale et les qualifiant pour le royaume. Jésus a de grandes bénédictions à répandre, de riches dons à dispenser aux hommes. Il est le Conseiller admirable, doué d'une sagesse et d'une force infinies ; si

seulement nous voulons reconnaître la puissance de son Esprit et nous laisser façonner par elle, nous serons rendus parfaits en lui. Quelle magnifique pensée ! En Christ « habite corporellement toute la plénitude de la divinité. Vous avez tout pleinement en lui. » (*Colossiens 2.9, 10.*) Il n'y a de vrai bonheur pour le cœur humain que s'il se laisse docilement façonner par l'Esprit de Dieu. L'Esprit rend l'âme renouvelée conforme au modèle, Jésus-Christ. Grâce à l'influence de l'Esprit, l'inimitié contre Dieu fait place à la foi et à l'amour, l'orgueil à l'humilité. L'âme aperçoit les beautés de la vérité, elle s'incline devant l'excellence et la perfection du caractère du Christ. De tels changements arrachent aux anges des chants de louanges ; Dieu et le Christ se réjouissent en voyant des âmes façonnées à l'image divine.

*Our High Calling*, p. 152 ; *Messages à la jeunesse*, p. 53.

Chaque famille forme un cercle sacré où nul n'a le droit de pénétrer. Que le mari ou la femme ne permette donc à personne de partager des confidences qui n'appartiennent qu'à eux seuls.

Il faut donner de l'amour au lieu d'en exiger. Cultivez ce qu'il y a de plus noble en vous, et soyez empressés à reconnaître les qualités l'un de l'autre. Le sentiment d'être apprécié est une satisfaction et un stimulant merveilleux. La sympathie et le respect facilitent la marche vers la perfection, et l'amour lui-même augmente lorsqu'il vise un idéal toujours plus noble.

Ni le mari, ni la femme, ne doit perdre son individualité, ou la laisser absorber par celle de l'autre. Il faut que chacun ait une communion personnelle avec Dieu, et lui demande : « Qu'est-ce qui est bien ? Qu'est-ce qui est mal ? Comment puis-je le mieux remplir mon existence ? » Que votre affection monte vers celui qui a donné sa vie pour vous. Que le Christ soit le premier, le dernier et le mieux servi en toutes choses. À mesure que votre amour pour lui gagnera en profondeur, celui que vous manifestez l'un pour l'autre se purifiera et s'affermira.

*The Ministry of Healing*, p. 361 ; *Le Ministère de la guérison*, p. 305.

Ceux qui n'ont jamais possédé l'amour tendre et compatissant du Christ ne peuvent conduire les autres à la source de la vie.

L'amour du Sauveur est une puissance contraignante, qui conduit les hommes à révéler le Seigneur dans leur conversation, dans leurs sentiments de tristesse et de pitié, dans leur volonté de faire du bien à ceux qui les entourent. Les serviteurs de Dieu, qui veulent réussir dans leur tâche, doivent connaître l'amour du Christ. Dans le ciel, on évalue leurs talents d'après leur faculté d'aimer comme le Christ aima, et de travailler comme il travailla.

*The Acts of the Apostles*, p. 550 ; *Conquérants pacifiques*, p. 491.

Vendredi 26 octobre 2018

**POUR ALLER PLUS LOIN :**

*Témoignages* vol. 3 « L'union entre les différentes nationalités » p.449-453 ; *idem* « Unité en Jésus-Christ » p.454-458.